



Conmemoran en la Cámara de Diputados natalicio de Joaquín Francisco Zarco Mateos

Boletín No. 5637

- Es importante recuperar el ejemplo de Zarco: diputada Martha Alicia Arreola Martínez (Morena)

En la sesión semipresencial de este miércoles, en el apartado de efemérides, se recordó el natalicio de Joaquín Francisco Zarco Mateos, político, periodista e historiador mexicano.

La diputada Martha Alicia Arreola Martínez (Morena) expresó que hoy se conmemora el natalicio de un destacado liberal mexicano, ilustre periodista, escritor y político que fue testigo de la segunda gran transformación de la vida pública del país: la Reforma.

Precisó que fue un hombre comprometido con la democracia y la justicia social; su nombre plasmado en el Muro de Honor de la Honorable Cámara de Diputados da cuenta de una historia, un legado digno de conmemorar.

Recordó que Zarco Mateos nació en Durango el 4 de diciembre de 1829; su vida transcurrió entre las convulsiones políticas del siglo XIX y durante la guerra contra Estados Unidos en 1847 levantó las actas de la intervención norteamericana como parte del gobierno provisional.

Una década después, abundó, en el marco del Congreso Constituyente de 1857, fue diputado por Durango y cronista oficial del órgano legislativo de ese estado. Además, se le encomendó la redacción del manifiesto preliminar de la Constitución de 1857.

Arreola Martínez expuso que sobresale la participación de Joaquín Francisco Zarco en las editoriales del diario El Demócrata, donde expresó una firme oposición al gobierno de Mariano Arista, que le valió ser perseguido y encarcelado.

Durante la dictadura de Antonio López de Santa Anna, Zarco fue el director de El Siglo XIX, en el que se vio orillado a publicar bajo un seudónimo debido a las limitaciones que tenía en ese momento la crítica política.

Zarco defendió incansablemente la libertad de expresión y como periodista su ética y congruencia se resumían en la frase: “No escriban como periodista lo que no puede sostener como hombre”, añadió.



Para Zarco el periodismo no era un pasamiente ni un medio de adquirir empleos sino una verdadera profesión que se ejerce con consciencia. “Es importante recuperar el ejemplo de Zarco, particularmente en los tiempos que vivimos de la desinformación y de los de la prensa conservadora al servicio de la oligarquía”, consideró la diputada Arreola Martínez.

